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　みなさま、明けましておめでとうございます。

　今年は「亥」の年です。昨年は台風、地震、猛暑と大

変でした。今年は良い年であってほしいですね。国は何

に向かって「猪突猛進」しているでしょうか。

　第一に、12 年前と変わりませんが、軍拡への猛進です。

防衛費は７年連続増額の 5 兆 2574 億円です。イージス

アショアの導入、ステルス戦闘機 F35、無人偵察機グロー

バルホーク、航空母艦「いずも」、長距離巡航ミサイル取

得など、米国いいなりの結果、社会保障費は 7 年間で 1.7

兆円の大幅削減となりました。

　第二に、地球温暖化への猛進です。両極の氷は溶けて、海水温が上昇し、魚やカニが獲れ

なくなり、大阪湾に熱帯魚が泳いでいるようです。火山国に原子炉が並び、「第二の福島」

も起こりうる事態です。

　第三に、医療崩壊に向かっての猛進です。防衛費が上がり、医療費負担や介護費負担も上

がるなか、若者は働き口がない状態です。これでは、必要な医療やサービスを提供したい医

師や介護職員と患者や利用者の間に溝ができてしまいます。

　以上のことにマスコミは無関心です。これらを解決するには、優秀な政治家と善良な官僚

が必要です。

　また、税金の公正、公平な分配が必要です。そのためには小選挙区制をやめ、道州制など

地域住民の声を反映できるようにし、皆がこぞって参加するデモや楽しい選挙にして、すべ

ての人が喜んで税金を納めてもらうようにしなければなりません。国民一人ひとりが「国の

しあわせ」に参加できるようにしましょう。
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　北阪神支部は、北阪神地域３市１町（伊丹市、宝

塚市、川西市、猪名川町）の各議会に、「後期高齢者

の窓口負担原則１割の継続を求める意見書採択につ

いての請願書」を提出した。宝塚市議会では 11 月

28 日の文教生活常任委員会で請願を審議し「継続審

議」となった（前号既報）。

　各議会での審議結果は以下の通り。

　川西市議会は 12 月 10 日に厚生文教常任委員会で

請願を審議した。委員会では口頭陳述の場が設けら

れ、中井支部長から意見書の採択を求めた（事務局

が代読）。請願について各委員からは「受診抑制を引

き起こす恐れがある」「世代間の公平性に配慮すべき」

などの意見が出されたが、「今後の国の動向を注視す

る」として「継続審査」とし、3 月議会に議論を持

ち越すことを決定した。　

　猪名川町議会は 12 月 12 日に生活建設常任委員会で請願を審議し、共産党の池上哲男議

員が賛成討論、清流会の宮東豊一議員が世代間の公平性などを理由に反対討論した。委員会

では反対多数で不採択となり、本会議でも共産党議員２名を除く反対多数で不採択となった。

　伊丹市議会は 12 月 14 日に文教福祉常任委員会で請願を審議。共産党の服部好廣議員が

賛成討論したが、反対討論は取らず、議論のないまま不採択となった（賛成４、反対５）。

翌週の本会議でも、服部議員が賛成討論したが、反対討論を行わず、反対多数により不採択

となった（賛成 10、反対 16）。

　12 月議会で請願の採択は実現しなかったが、宝塚市議会に続き川西市議会でも審議を 3

月議会に持ち越すこととなった。支部として、窓口負担原則１割の継続を求め国に意見書を

採択するよう、各会派への呼びかけなど引き続きはたらきかけを行う。
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兵庫県保険医協会のホームページは

　http://www.hhk.jp/
＊生涯研修に役立つ各種研究会のご案内、生活を支える共済制度のご紹介、日々

の協会活動報告を掲載しております。ぜひご覧ください！

通話料無料　（0120）979-451

健康情報テレホンサービス

月曜日　子どもの予防接種のタイミング

火曜日　サプリメントの利用法

水曜日　アンチエイジングでなく｢ヘルシーエイジング｣を！ 

木曜日　鼻血が出たら

金土日　白内障の手術

<3 月のテーマ ><2 月のテーマ >

支部ニュースへの投稿を募集しています。

日常診療にかかわることや、主張、趣味のお話などお寄せください。

TEL 078-393-1805 ／ FAX 078-393-1802　e-mail　arimoto@doc-net.or.jp　担当； 有本まで

☆北阪神支部ニュースへの投稿を募集しています

月曜日　糖尿病による目の病気（網膜症）のはなし

火曜日　スポーツで歯を失わないために

水曜日　足のしびれ～坐骨神経障害～ 

木曜日　大腸の病気と生活習慣

金土日　子どものアトピー性皮膚炎と食事 

ホームページでも

ご覧いただけます

後期高齢者窓口負担１割継続を求める意見書採択についての請願書

疾病の悪化防ぐため 1 割負担継続を
川西市でも「継続審査」

移動幹事会のご案内

窓口負担の２割化による受診抑制などを
懸念し、１割負担の継続を求めている

日　時　2 月 16 日（土）15 時～

会　場　箕面温泉スパーガーデンなど

スケジュール

　　15 時～幹事会

　　　（箕面文化・交流センター２階 ）

　　17 時～ボウリング大会（箕面観光ホテル内）

　　19 時～お食事

　　　（ドリンク付きバイキング＋カニ一杯付）

　　お食事後解散、お風呂や館内施設などをお楽しみください

参加費　15,000 円（入館料、食事代、ボウリング費用込）

申込締切　2 月 5 日（火）まで

ご家族や職員さんのご参加もお待ちしております！

お申込・お問合せは、℡ 078-393-1805（有本、小川）まで

* 11 日（月 ･祝）は金土日のテーマを放送 ＊ 21 日（木・祝）は水曜日のテーマを放送します。
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75歳以上の後期高齢者の窓口負担 

原則１割の継続を求める意見書採択についての請願書 
  

 

【請願の趣旨】 

経済的な理由で必要な受診ができない高齢者が増えています。 

高齢夫婦無職世帯では、生活費などが毎月約 5.5万円不足し（総務省「平

成 29年家計調査報告」）、貯金を取り崩して生活せざるを得ず、また「貯金な

し」の高齢者世帯は 15.1％（「平成 28 年国民生活基礎調査」）にのぼるとい

うのが、高齢者の実情です。 

高齢者の多くは、糖尿病や高血圧などの慢性疾患を抱えており、健康を維

持するためには継続的な通院が不可欠です。医療機関で支払う窓口負担は高

齢者の生活にとって、重い負担となっています。 

弊会が県下医療機関5316件を対象に実施した「2015年受診実態調査」では、

８割の医療機関が、原則１割負担である75歳以上の患者窓口負担を２割へ引

き上げることは「受診の抑制につながる」と回答しています。これ以上の窓

口負担の引き上げにより、高齢者が必要な医療を受けられず、疾病を悪化さ

せることを、私たちは地域住民の命・健康を預かる開業医師・歯科医師の団

体として懸念しています。 

以上の趣旨から、私たちは「意見書（案）」を添え、貴議会で地方自治法第

99条にもとづき国および政府宛「75歳以上の後期高齢者の窓口負担原則１割

の継続を求める」意見書を採択されますよう強く要望します。 
  

【請願項目】 

 地方自治法第 99条にもとづく下記内容の意見書採択。 

「後期高齢者の窓口負担原則１割の継続を求める」 

以上 


